

Une délégation fribourgeoise au Concile panorthodoxe en Crète

29.06.2016 par Barbara Hallensleben pour kath.ch / traduction Maurice Page

Une délégation de l'Institut d'études œcuméniques de l'Université de Fribourg a participé à la fin du concile panorthodoxe réuni en Crète, du 19 au 26 juin 2016. Barbara Hallensleben, membre de la direction de l'Institut et professeure de dogmatique et de théologie de l'œcuménisme en a livré un bref compte-rendu à kath.ch

Lors du Concile, la communication avec les observateurs et les journalistes était plutôt réduite, d'abord pour favoriser l'échange et le consensus intra-orthodoxes. Le dimanche 26 juin, l'atmosphère était visiblement plus détendue. Les responsables des dix Eglises autocéphales participantes ont concélébré sous la présidence du patriarche de Constantinople Bartholomée. La délégation fribourgeoise avait obtenu une place dans la nef au milieu des participants au Concile.

Durant la liturgie le "message du saint et grand Concile de l'Église orthodoxe au peuple orthodoxe et à toute personne de bonne volonté" a été proclamé. En douze points commençant par un fort accent sur l'unité de l'Église orthodoxe vue comme "la continuité authentique de l'Église une, sainte, catholique et apostolique", les thèmes discutés ont été brièvement présentés. Une encyclique du patriarche Bartholomée, signée en tant que président du Concile, revient de manière plus détaillée sur ces mêmes points. La base de l'Église comme communauté constituée par l'eucharistie et image de la Sainte Trinité, va de pair avec une dynamique missionnaire et une ouverture au dialogue avec le monde contemporain et ses multiples défis: dialogue interreligieux, écologie, globalisation, crise des réfugiés, pauvreté, violence, science et technique.

Pour un concile tous les 7 à 10 ans

La manière d'aborder ces questions se rapproche, à bien des points de vues, des déclarations du Concile Vatican II. La mise en place d'un nouvel organe de direction de l'Église au plan global est significative. "Au cours des travaux du saint et grand Concile a été soulignée l'importance des Synaxes des Primats qui ont eu lieu et décidé de la convocation régulière du saint et grand Concile tous les sept ou dix ans." (message paragraphe 1)

Tous les professeurs de l'Institut d'études supérieures en théologie orthodoxe de Chambésy, où se trouve aussi le secrétariat préparatoire du Concile, y participaient de diverses manières. Le professeur Job Getcha comme porte-parole du Concile. Plusieurs anciens boursiers de l'Institut de Chambésy et diplômés de l'Université de Fribourg collaboraient comme membres de délégations ou assistants.

Les Fribourgeois remettent le catalogue "Orthodoxia"

De ces relations amicales a découlé l'invitation faite à la délégation fribourgeoise de participer au repas festif au couvent de Chrysopigi, dans la montagne près de Chania. Les représentants de l'Institut fribourgeois ont pu y remettre leur cadeau à leurs hôtes: le catalogue "Orthodoxia" qui recense tous les évêques orthodoxes du monde et qui documente la communauté panorthodoxe pour laquelle le concile de Crète a été une étape importante. (cath.ch-apic/bha/mp)

Les textes officiels du Concile sont disponibles sur la page <https://www.holycouncil.org/>